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Repubblica di San Marino, 5 Dicembre 2016

VERBALE CONSIGLIO DIRETTIVO

In data odierna, alle ore 10,30, presso il centro congressi Kursaal in occasione del 6° educational
colorectal meeting si è tenuta la riunione del Consiglio Direttivo SICCR con il seguente Ordine del
Giorno:

Ordine del giorno
1) Approvazione verbale del Consiglio Direttivo del 22 Novembre 2016 (Dott. Santoro 10’)
2) Nomina Prof. Sileri Pierpaolo come nuovo consigliere e nomina del nuovo Vicepresidente
(Dott. Santoro 10’)
3) Definizione della Presentazione del Codice Etico alla Assemblea (Dott. Santoro, Probiviri 20’)
4) Riorganizzazione delle Scuole Societarie (Prof. Pucciani, Prof. La Torre, Dott. Santoro, Dott
Trompetto 30’)
5) Aggiornamento Congresso Nazionale Roma 2017 (Dott. Coco, Dott. Mattana, Dott.Ratto 20’)
6) Aggiornamento UCP (Dott. Serventi 10’)
7) Presentazione del Progetto SICCR Giovani (Dott. Gallo, Dott. Trompetto 10’)
8) Varie ed eventuali

Sono presenti il dr. Giulio Santoro, il dr. Francesco Bianco, la dr.ssa Paola De Nardi, il dr. Paolo
Giamundo, il Dott. Andrea Lauretta, il prof. Sileri Pierpaolo. Presente il past-president, dr. Antonio
Amato. Assente giustificato il prof. Donato Altomare, il prof. Filippo Pucciani, il prof. Salvatore
Pucciarelli, il dr. Antonino Spinelli. Assente giustificato il dott. Serventi. Presenti in veste di probiviri il
dott. Trompetto Mario e il prof. La Torre Filippo. Presente anche la Segretaria di Presidenza, dott.ssa
Marina Fiorino.

Alle 10,40 si apre la riunione.

Punto 1. Approvazione verbale del Consiglio Direttivo del 22 Novembre 2016

Il verbale del 22 novembre è stato approvato all’unanimità

Punto 2 Nomina Prof. Sileri Pierpaolo come nuovo consigliere e nomina del nuovo Vicepresidente

Il Consiglio Direttivo formalizza la nomina del prof. Pierpaolo Sileri a nuovo membro del consiglio
direttivo ai sensi dell’art. 15 dello Statuto della SICCR (Il membro del Consiglio Direttivo che rinunzia
alla sua carica viene sostituito di diritto dal Socio risultato primo dei non eletti nelle ultime elezioni
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dello stesso Consiglio. In caso di parità di voti, vale l’anzianità associativa e, in caso di ulteriore parità,
quella anagrafica). In base ai risultati elettorali del 6 ottobre 2015, risultando il primo dei non eletti
con n° 55 voti, il prof. Pierpaolo Sileri sostituirà il consigliare dimissionario nel Consiglio Direttivo. Il
Prof.Sileri accetta con molto entusiasmo il suo nuovo incarico e ringrazia il CD e la SICCR per questa
opportunità.
Il dott. Santoro propone la dott.ssa De Nardi per la carica di vicepresidente. La dott.ssa De Nardi
accetta l’incarico pur con qualche esitazione sottolineando le difficoltà attraverso cui il Consiglio
stesso si è mosso negli ultimi tempi. Il CD elegge all’unanimità la dott.ssa. De Nardi alla carica di
vicepresidente.
Il dott. Santoro sottolinea come nonostante le difficoltà incontrate dal CD nell’espletamento del suo
mandato numerose sono state le iniziative promosse dallo stesso nell’interesse della SICCR. Egli
stesso ne riferirà all’assemblea dei soci che si terrà nel pomeriggio. Il prof. La Torre suggerisce la
necessità di una lettera ai soci che ripercorra quanto fatto dal CD, le iniziative sviluppate e condotte a
termine, il percorso intrapreso e quanto infine abbia portato alle dimissioni del dott. Ratto. Il dott.
Santoro coglie tale suggerimento e in occasione della lettera ai soci di auguri di Natale ripercorrerà la
storia dell’attuale CD e dei lavori effettuati dallo stesso.

Punto 3. Definizione della Presentazione del Codice Etico alla Assemblea

Il dott. Santoro, il dott. Amato, il prof. La Torre e il dott. Trompetto (past-president e probiviri
coinvolti per esprimere parere consultivo) riferiscono rispetto al percorso intrapreso che ha portato
alla stesura di un codice etico societario e a un documento riguardante il conflitto di interessi. Nel
corso del CD del 25 ottobre 2016 tenutosi via Skype si è definitivamente giunti all’approvazione del
Codice Etico societario che diventerà appendice dell’attuale regolamento. Il Codice Etico verrà
pubblicato sul Sito per presa visione da parte di tutti i Soci. Nel corso del dibattito che ha portato alla
stesura del documento definitivo particolare attenzione è stata riservata al paragrafo sul conflitto di
interesse riguardante “Elezione del Consiglio direttivo e del Presidente e Conflitto d’Interesse”. Tale
paragrafo recita: “In occasione delle elezioni societarie Tutti i candidati per la carica elettiva nel CD,
dovranno dichiarare, accanto al proprio curriculum e motivazioni per l’elezione, ogni condizione che
possa configurare un conflitto di interessi intercorsa negli ultimi 24 mesi.” In particolare è emerso che
fosse più opportuna l’introduzione del termine dei 24 mesi sulla base di un’omogeneità con le
normative che regolano gli ECM. La SICCR peraltro è recentemente diventata provider ECM facendo
propria la normativa riguardanti l’accreditamento. Il prof. La Torre interviene sottolineando come
recentemente abbia dovuto affrontare identica vicenda nel ruolo di Tesoriere e componente
l’Executive Committee di ESCP. L’argomento è di notevole rilevanza in quanto investe la valenza
societaria, il rapporto con l’industria, il ruolo dei soci tutti e di coloro che ricoprono incarichi di
direzione a causa del Conflitto di interessi, il rispetto delle Leggi e dell’anti-corruzione. Il termine
temporale di 24 mesi sottolinea sempre il prof La Torre è fondamentale per la gestione dei rapporti
economici-finanziari con le aziende. Tale paragrafo, di fatto, modifica le condizioni di eleggibilità di un
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candidato nell’ambito del CD e comporterà una modifica dello statuto societario. Si da incarico al
Past-President dott. Antonio Amato di riscrivere per maggiore chiarezza tale paragrafo, che dovrà
dunque essere votato per la sua approvazione dall’assemblea dei soci che si terrà in data e luogo da
stabilire entro i primi 6 mesi del 2017.

Punto 4. Riorganizzazione delle Scuole Societarie

Il dott. Trompetto riferisce rispetto alla Scuola di Chirurgia colo-rettale e proctologica da lui diretta.
La natura della scuola che ovviamente prevede una preminente attività pratica è di per sé il
maggior limite della scuola stessa. Se la parte teorica della scuola è facilmente fruibile attraverso i
diversi appuntamenti dell’Iter Formativo in coloproctologia, maggiori difficoltà si incontrano per la
gestione e lo svolgimento dell’attività pratica. Quest’ultima prevede una frequenza assidua del
reparto di chirurgia con la presa in carico a 360° dei pazienti. Il discente deve essere ed è coinvolto
in tutti i passaggi che compie il paziente, dall’ambulatorio, alla sala operatoria fino al reparto. Tale
tipo di approccio porta sicuramente alla formazione del discente “sul campo” che al termine
dell’iter formativo avrà una completa autonomia nella gestione del paziente coloproctologico.
Purtroppo si tratta proprio per i suddetti motivi di una scuola che richiede un impegno importante
con un investimento temporale da parte del discente. Di fatto, il miglior target formativo della
scuola è costituito dagli specializzandi che avrebbero la possibilità mediante l’instaurazione di
convezioni con le Università di appartenenza di frequentare per 1 anno senza dover prendere delle
aspettative non retribuite. Purtroppo non vi è stato in passato una fruttuosa collaborazione con le
Università e i Direttori delle Scuole di Specializzazione si sono rivelati spesso contrari a tali
iniziative formative. Il prof. Sileri si propone per mediare con il MIUR per proporre la scuola come
un percorso formativo specialistico colo-rettale (fellowship) SICCR che venga riconosciuto dal
ministero.

Il prof La Torre riferisce rispetto alla Scuola di riabilitazione dei disordini della defecazione da lui
diretta. Il prof. La Torre programma una futura ristrutturazione della scuola in particolare nella sua
parte pratica. Verrà individuato un numero minimo di prestazioni ambulatoriali obbligatorie alla
formazione del discente. Tale numero dovrà essere congruo ma anche attuabile dal punto di vista
pratico. E’ stato inoltre richiesto l’accreditamento ECM per il prossimo anno. Un problema da
affrontare nell’immediato è anche l’eventuale sostituzione o re-integrazione del centro di training
della scuola presso l’AOU San Luigi Gonzaga di Orbassano diretto dalla dott.ssa Ines Destefano. Il
dott. Santoro si ripropone di parlare direttamente con la dott.ssa Destefano.
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Il dott. Santoro riferisce rispetto alla Scuola di ecografia del pavimento pelvico da lui diretta. La
scuola ha conseguito degli ottimi risultati negli ultimi anni con notevole soddisfazione da parte dei
discenti e come testimoniato dal numero sempre crescente delle domande di ammissione. L'unica
criticità riguarda la definizione dei Centri di Training Uroginecologici. Come stabilito con il
precedente Presidente Dr. Antonio Amato, è compito del CD di consultarsi con i CD delle altre
Società coinvolte (AIUG, SIUD e SIUMB) perchè ad inizio di anno comunichino due centri di training
ciascuno per la parte uro-ginecologica del percorso formativo e confermino il loro corpo docente.

Alle h. 12,30 Il dr. Bianco si allontana dal CD per impegni congressuali

Punto 5. Aggiornamento Congresso Nazionale Roma 2017

Il prof. Claudio Coco, in presenza del dott. Claudio Mattana e del dott. Carlo Ratto (co-presidenti
del Congresso) relaziona rispetto allo stato dei lavori del prossimo Congresso Nazionale di Roma
2017. Il Prof. Coco premette che il numero di autocandidature come relatori congressuali che sono
pervenute è molto bassa ed insufficiente a coprire i lavori congressuali. Saranno dunque i
Presidenti del Congresso a proporre ulteriori nomi, che dovranno essere approvati dal CD.
Il Prof. Claudio Coco riprende, dunque, la bozza con l’articolazione delle giornate congressuali che
è stata precedentemente mandata in visione al CD. Lo schema generale di sviluppo del congresso
prevede Simposi monotematici moderati da 2 esperti italiani con elevata reputazione
sull’argomento ciascuno articolato in 4 fasi:
- Video di Tecnica Chirurgica (4-5 video di 5 min. ciascuno) su aspetti salienti e tecniche

principali effettuate nell’ambito dell’argomento trattato;
- Update (15 min., con diapo) sull’argomento trattato, affidato ad un Esperto straniero;
- Tavola Rotonda (40 min., senza diapo) con 6 esperti italiani, condotta dai Moderatori ed

articolata su domande precostituite che vertano sugli aspetti più rilevanti dell’argomento
trattato;

- Discussione con Aula (10 min.) su domande formulate dall’uditorio.

Sono previste delle sessioni congiunte con altre società quali SIUCP, AIGO, GISCOR, AIUG. Una delle
giornate congressuali ospiterà il Joint Meeting SICCR / ACPGBI il cui programma è affidato al dott. Infantino
e al dott. Giordano.
Il dott. Santoro rispetto alle sessioni congiunte sottolinea la necessità di una condivisione scientifica del
programma della sessione con la società coinvolta. E’ necessario che la società coinvolta nella sessione
congiunta partecipi anche all’organizzazione scientifica della seduta condividendo argomento e relatori.
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Rispetto alla sessione congiunta con la SIUCP il dott. Santoro contatterà direttamente il presidente della
stessa il dott. Adolfo Renzi.
I presidenti del congresso infine mettono al corrente il CD delle difficoltà economiche che stanno
affrontando per l’organizzazione del congresso e del clima di ristrettezze economiche che impone
l’impossibilità a fornire qualsivoglia servizio di catering durante le giornate congressuali. Il CD prende atto
della situazione e si riserva di decidere su tale punto, dopo aver valutato il bilancio di previsione di Uscite
ed Entrate. Il Congresso Nazionale deve comunque rispettare gli standard minimi previsti, in uniformità con
tutti gli Eventi precedentemente svoltisi.

Punto 6. Aggiornamento UCP

Il dr. Serventi è assente per cui tale punto all’ordine del giorno non viene discusso, ha tuttavia
inviato un resoconto della situazione della UCP. Marina Fiorino, in qualità di Segretaria della
Presidenza comunica la richiesta di avvicendamento rispetto alla carica di responsabile dell’UCP di
San Vito al Tagliamento inviata dal Prof. Aldo Infantino . Il dott. Roberto Bellomo viene nominato
all’unanimità nuovo responsabile dell’UCP, incarico lasciato vacante dal dott. Andrea Lauretta
trasferito in altra sede lavorativa .

Alle h. 13,05 il CD viene sospeso temporaneamente per l’apertura dei lavori del congresso. Alle h.
14,00 il CD si apre nuovamente per discutere gli ultimi due punti all’ordine del giorno.

Punto 7. Presentazione del Progetto SICCR Giovani

Il dott. Gallo riferisce rispetto al progetto SICCR giovani. Illustra quanto già inviato con una
relazione al CD. Il dott. Gallo sottolinea la necessità di un coinvolgimento della base e in
particolare degli under 35 che spesso non partecipano attivamente delle opportunità scientifiche e
formative offerte dalla SICCR. Il dott. Gallo propone la costituzione di un gruppo di lavoro di 4 - 5
colleghi magari in rappresentanza di diverse aree geografiche per meglio intervenire sul territorio.
Richiede infine la possibilità di avviare uno studio multicentrico e ancora di poter partecipare al CD
come rappresentante della Sezione giovani. Visto il n° ridotto degli under 35, si decide di allargare
il progetto agli under 40. Il dott. Santoro chiede che tale progetto venga articolato in maniera più
specifica e dettagliata, con un vero e proprio cronogramma. Il CD conferma fiducia al dott. Gallo
per la stesura del progetto definitivo affiancato nella sua attività dal dott. Trompetto e delibera
che una sessione del Congresso Nazionale di Roma venga riservata al SICCR giovani. Il Dr. Gallo
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dovrà ripresentare il Progetto in occasione del prossimo CD di gennaio per la sua approvazione e
pubblicazione sul Sito.

Punto 8. Varie ed eventuali

Sono presentate le domande di iscrizione dei nuovi soci: Dott. Massimo Caporossi, Dott. Giuseppe
Zaccone. La loro iscrizione avrà effetto a partire dal 1 gennaio 2017.

Viene chiesto al dott. Lauretta di riscrivere il titolo XV del Regolamento riguardante la scelta del
Congresso Nazionale, su cui si era già più volte discusso nei precedenti CD, che dovrà essere votata
per la sua approvazione al prossimo CD di Gennaio.

La dott.ssa Fiorino sollecita il CD a individuare in tempi brevi una data e una sede per la prossima
Assemblea dei Soci utile all’approvazione del Bilancio societario, affinchè possa indicare al
commercialista tempi tecnici certi. Il CD si riserva di prendere una decisione in merito al prossimo
CD di Gennaio.

Espletati tutti i punti all’Ordine del Giorno il CD chiude i propri lavori alle 14,20.

Il Segretario Il Presidente
Dott. Andrea Lauretta Dott. Giulio A. Santoro


